
盘点2011年省政协的履职记录，有太多
大事无法忘记： 推动武陵山试验区的建设，
给我省区域协调发展带来了历史性机遇、首
开省政协领导带队赴市州督办重点提案先
河……无论是全省经济社会发展的“大事”，
还是百姓身边的“小情”，无不倾注着政协委
员们的聪明才智和辛勤汗水。

推动武陵山片区大开发
亮点：省政协围绕贯彻省委战略决策建

前瞻之言，谋睿智之计，尽助推之力。
2011年11月15日， 武陵山片区区域发

展与扶贫攻坚试点启动会在湘西自治州举
行，标志着以连片特困地区作为主战场的国
家新一轮扶贫开发战略正式实施。

在《武陵山片区区域发展与扶贫攻坚规
划》中，我省以37个县(区、市)占据了其中的
“半壁江山”。省政协已连续多年就加快武陵
山区的发展进行调研，并联合相关省市政协
向国务院提出建议。2011年3月至4月， 省政
协主席胡彪等率队先后赴湘西自治州、张家
界、怀化等地实地调研，最终将武陵山开发
上升到国家战略层面。

13件重点提案由领导督办
亮点：2011年， 省政协坚持省政协领导

督办重要提案制度， 立足助推科学发展、协
力民生改善的指向，进一步加大了督办工作
力度。

东江湖流域是湖南不可替代的战略性
水资源地和重要生态屏障。驻郴州市省政协
委员在十届四次会议上提交的提案建议建
立东江湖流域生态保护补偿机制，化解开发

与保护的矛盾。
此前，省政协主席胡彪率省直有关部门

负责人， 来到郴州就提案进行现场督办。经
过努力，关于项目支持、生态公益林补偿、地
质灾害勘探治理、资金支持等方面先后得到
落实。 省政协领导带队赴市州督办提案，在
湖南政协历史上尚属首次。 目前，13件重点
督办提案全部办结。此外，截至去年11月底，
省政协十届四次会议以来立案的728件提
案，已由89个部门全部办复完毕。

催生整治地沟油的政策出台
亮点：一年来，省政协委员情系民生，反

映民意，排解民忧。
2011年，根据委员们反映较多的食品安

全问题，我省开展了专项整治行动，制定出
台了关于整治地沟油和食品非法添加剂行
为等政策措施，并将《湖南省食品生产加工
小作坊和食品摊贩管理办法》列入了我省地
方立法重点项目。 ■记者 胡信锋

“我向来淡泊名利， 但是对人大代
表这个职务非常珍惜，因为其中蕴含着
百姓的信赖，诠释着民主的力量。”这是
省第十一届人大代表刘如松对代表职
务的理解，也是他为民众利益勇于执著
坚守的动力所在。

刘如松所在的新化县祥星村是南
方典型的高海拔山区， 全村220户人家
由珠溪河分割开来，地形闭塞，交通不
便。1998年3月，当时在镇企业办工作的
刘如松临危受命，回到祥星村担任党支
部书记。刘如松上任后主持制定了《祥
星村建设发展十年规划》，把公路建设、

企业发展等纳入总体规划。
接下来，刘如松带领村民新修了公

路，四通八达的公路网络将每组每个院
落串联在一起，从根本上消除了制约祥
星村发展的交通瓶颈。他又强力推行企
业改制， 将原村办7家煤矿全部改成股
份制，吸纳90%以上的村民入股，全村的
煤炭年产量比以前提高了4倍， 煤矿职
工年收入由5000元增加到2万元。

2008年1月， 在娄底市二届人大五
次会议上，刘如松当选为湖南省第十一
届人大代表。

■记者 李国平 实习生 旷佩

省政协委员、长沙华时捷环保科技
发展有限公司总经理何劲松每天上班
的第一件事，就是查看湖南污染源自动
监测系统。

几年前，由何劲松率领的团队自主
研发的重金属在线监测系统，获得环保
部门和企业的一致好评。这使我省环境
在线监测系统的建设逐步从无到有，如
今已覆盖全省600多个污染源。

作为重金属污染防治的“探索者”，
何劲松委员在围绕湘江流域重金属污
染防治、饮用水安全保障等方面提交上
10件提案的同时，还带领团队在重金属
废水处理技术上取得重大突破。

在成功研发国内第一套重金属在
线监测仪器的基础上， 2007年他带领研
发团队深入有色冶炼企业开展实验，确
定以电化学深度处理技术为研究方向，
最终研制出拥有自主知识产权的智能
化成套装置，有效解决了当前重金属废
水处理运行不稳定、处理成本高昂的现
状。目前，何劲松所在公司的技术、产品
已成功应用于全国20多个省市2000多
家企业，多项技术填补了国内空白。

“这次两会， 关注的眼光仍在环保
方面。”他介绍，将就如何利用重金属污
染治理发展环保产业进行呼吁。

■记者 胡信锋

华声网友“城市跳蚤”：我在长沙已经漂泊了3年，因为房价总是居高不下，还是租房一族。作为“80后”的我们，拥有一套自己
的房子简直就是奢望，更别提把爹妈接过来养老了。期待2012年房价能够降一点，再降一点，政府宏观调控抑制房价的决心再大
一点，让我们这群漂泊的游子有房可住。

华声网友“lhlxls”：每天堵车堵得不想上班，早晨堵，上午堵，中午堵，下午堵，连晚上都堵。以前坐半个小时的车现在差不多
要五十分钟，公交车开几米就停一下，耽误时间不说，汽车尾气熏得人怪难受的。2012年的长沙交通，会改善吗？

华声网友“逸水寒”：虽然说很多时候把汽车尾气污染的罪魁祸首指向愈来愈多的私家车，但是君不见，哪一辆公交车呼啸而
过之后不留下一团“蘑菇云”，如长沙的704路、901路公交车。强烈建议有关部门加强对公交车尾气的治理。

华声网友“蒙脑壳”：因为工作，2011年多次去湖南乡村走访，发现那里的信息太滞后，老师和学生缺乏与外界沟通的工具。希
望未来5年里，借着“数字湖南”建设的东风，能给每所乡村学校配备1-2台电脑，让老师能多上网看看世界，了解外面的变化。

华声网友“边城邦德”：在2009年前后，为了优化教师队伍，政府对民办、代课教师进行最后的清退，代课教师这一称呼成为历
史。请关注一下我省代课教师下岗后的社会保障现状与历史遗留问题。

华声网友“花生新闻哥”：民以食为天，接二连三的食品安全问题，令人胆寒。希望代表们能就食品安全问题多做些提案，督促
相关职能部门加大对危害食品安全行为的打击力度，别让有毒食品走上市民的餐桌。

华声网友“HS蓝皮鼠”：年年春运，年年难，希望相关政协及人大代表高度关注，针对湖南的客观实际，拿出好的议案来，用于
解决湖南农民工春运返乡的问题。

华声网友“天地菩提”：这两年的物价简直是“一骑绝尘”啊，不管是平时吃的油、米、面粉，还是衣服、洗发水等日常生活用品，
几乎一段时间一个价，看到报道说最近几个月CPI涨幅一直在回落，希望今年能继续保持回落的势头，不然老百姓的钱包真的伤
不起啊。
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您要向“两会”建言，我们来捎话
三湘华声全媒体搭建连接“草根”与“两会”的平台 可拨本报热线，也可登录华声论坛发帖

回眸2011

推动武陵山开发上升到国家战略层面
刘如松：书写村级建设“传奇”

何劲松：与重金属污染较劲

每年的省两会，都会引起市民广泛关
注。为更好地倾听民声，三湘华声全媒体
即日起开辟《两会“微”言》专栏，搭建连接
“草根”与“两会”的平台，邀您建言献策。

1月7日起，华声论坛开设“2012湖南
‘两会’，请说出你的心里话”置顶帖，短短
数日，网友点击1万余次，留言百余条，同
时，三湘都市报、华声在线也通过微博平
台邀网友建言， 截至记者发稿， 获留言
30000余条，从内容看，房价、公共设施、教
育、养老、反腐等问题是大家最为关注的
话题。

如果您对湖南的经济社会发展、民生
和谐、两型建设等方面有期待、建议、意见，
可 拨 打 热 线 电 话 0731-84326110 或
84329525， 也可登录华声论坛发帖建言，
广大网友还可通过三湘都市报、华声在线
的官方微博(新浪及腾讯)留言。我们将开
辟专栏， 反映市民具有代表性的意见、建
议。

同时， 我们还将把民声民意及时向代
表委员们转达，通过他们放大市民关心的
民生问题、社会问题。还将邀请委员和代表
围绕大家关心的热点问题展开互动探讨，
寻找对策。 ■记者 王立三

网友捎话

1月8日， 长沙潇湘华天大酒店， 参加
省政协十届五次会议的委员们陆续前来报
到。 记者 童迪 摄
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